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香港文匯報訊（記者 子京）香港工商總會青
年網絡日前赴台灣南部展開4天環保生態之旅，
青年網絡主席陳曉津任團長，總會名譽會長王文
漢、首席會長陳博智為榮譽顧問，會長鄧觀送、
張志光、賴楚惠為顧問，交流團一行35人通過實
地考察台灣生態環保及廢物回收，大家表示此行
獲益良多，回港後一定要把是次環保之旅轉告給
親朋好友，希望大家能重視環保、減少廢物、愛
惜地球，為了下一代努力推行環保概念。

陳曉津率團參觀慈濟
青年網絡交流團首站抵達台南，直驅慈善機構

靜思堂之慈濟環保站參觀，受到義工夾道歡迎。
負責人許明賢向團員介紹，慈濟推動環保已20多
年，負責處理多種廢物分類回收，包括膠袋、鋁

罐、玻璃罐、廢紙及發泡膠等。
團員參觀利用廢料再生產的衣服、背包等十多款產品，深
受啟發。還在各首長帶領下，身體力行，即興投入拆、剪、
解和回收物分類工作。團員還參觀了節能環保的靜思堂大
院，了解如何採用自然光學、雨水回收等環保原理，使大院
節能減碳。堅持推行環保工作，捐出款項給予「佛教慈濟基
金會台南分會」。該會名譽會長王文漢、會長鄧觀送及青年
網絡各捐出新台幣1萬元，會長賴楚惠捐出新台幣5千元，
合共3萬5千元以表支持，由許明賢代表接受。
榮譽顧問陳博智、團長陳曉津及團員賴寶榮分別接受當

地電台訪問，讚揚慈濟的環保意識，給予高度的評價並值
得學習推廣。交流團還前往「鹽田生態保護區」、「高雄
濕地生態廊道」等地交流生態環保。
交流團副團長包括關卓鉅、巫辰冬、方約拿單、葉文

中，秘書長鍾永滿，副秘書長朱偉雄、郭小萍、陳義光
等。活動得到該會各會長鼎力贊助。
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潮商互助社理事就職
吳仰偉戴德豐陳有慶曾鈺成高永文馬逸麗陳偉南等主禮 陳賢豪膺理事長

陳賢豪：84年來秉承宗旨
陳賢豪致辭表示，潮商互助社成立於

1930年，84年來以「團結互助、贈醫
施藥、濟困扶危」為宗旨，早年舉辦的
「急賬」行動為痛失家園的木屋區災民
伸出援手；上世紀50年代創立至今的
西醫診所始終堅持以最低廉的費用為市

民服務；互助社還聯同其他組織和團體
為經濟有困難的長者提供看病優惠、為
獨居長者提供支援。近年來，在各界支
持下，互助社還將愛心延伸到內地，如
去年就為四川雅安大地震及潮汕水災籌
得善款。
他指出，新一屆理事會於去年10月

就任，成員均為各行業精英，大部分是

45歲以下的年輕人，希望他們的加入
令互助社充滿朝氣和希望。

陳偉南讚做好事善事
陳偉南盛讚互助社多年來在醫療上為

潮汕鄉親作出的幫助和貢獻，鼓勵該會
「繼續做好事，做慈善事」，並冀望更
多人參與到幫助弱勢群體就醫的公益事
業上。

馬逸麗冀粵港團結協作
馬逸麗說：「互助社成立以來，熱
心公益，造福鄉里，凝集各方力量，
發揚潮人優良傳統，為基層潮人爭取
合法權利出力，同時還大力支持特區
政府依法施政，為香港的繁榮穩定和
家鄉的經濟建設做出積極貢獻。」她
表示，去年廣東省委省政府出台了促

進粵東西北振興發展的決定，潮汕大
地迎來新一輪的發展機遇，她希望粵
港兩地可以進一步團結協作、互惠共
贏、共創繁榮。

高永文監誓 湯錫坤等赴會
隨後，高永文主持監誓儀式。各位

互助社理事、榮譽社長從主禮嘉賓手
中接過選任證書，儀式隆重，場面熱
鬧。

徐和鄧榮賢周可喬陳幼南主禮
主禮嘉賓還包括：潮州市政協主席湯

錫坤，潮州市委統戰部部長徐和，揭陽
市委統戰部副部長鄧榮賢，中西區民政
事務處專員周可喬，香港廣東社團總會
主席王國強，香港潮屬社團總會主席陳
幼南。

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港潮商互助社慶祝成立84周年

暨第五十五屆理事就職典禮，日前假尖沙咀龍堡國際酒店舉行。

陳賢豪榮膺理事長。中聯辦港島工作部部長吳仰偉，全國政協常

委戴德豐，全國僑聯副主席陳有慶，立法會主席曾鈺成，食物及

衛生局局長高永文，汕頭市委統戰部部長馬逸麗，香港潮屬社團

總會創會主席陳偉南等主禮。典禮筵開60席，香港政商界知名人

士、社會賢達以及潮汕三市領導齊聚一堂。

香港文匯報訊（記者 子京）觀塘工商業聯合會代表團日前在
該會會長陳延邦率領下到訪浸會大學。一行12人在大學發展事
務處安排下，參觀該校電影學院和中醫藥學院教學設施，認識
工商管理學院最新發展。

校長陳新滋等接待
接待代表團的包括浸大校長陳新滋、協理副校長傅浩堅、協
理副校長兼工商管理學院署理院長陳潔光、中醫藥學院署理院
長張宏啟、傳理學院電影學院高級講師陳毅民等。

■香港潮商互助社慶祝成立84周年暨第五十五屆理事就職典禮。理事長陳賢豪率領新一屆理事會成員在高永文監誓下宣誓就職。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■ 陳 新 滋
(前排左五)
與浸大管理
人員歡迎觀
塘工商業聯
合會代表團
陳延邦、楊
孫西一行等
到訪參觀。

■陳曉津、陳博智及交流團成員落手落腳體驗環
保工作。

■香港工商總會青年網絡交流團與台灣環保機構義工合影。

陳延邦率觀塘工商聯訪浸大陳延邦率觀塘工商聯訪浸大

文物基金難靠捐獻營運
古諮會：保育私人歷史建築 現時諮詢良機

德怡家長盼速處理新校舍申請
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）一名女西醫
被判專業失德，引發香港醫學會與香港醫務委
員會展開對紀律聆訊的爭辯。香港醫學會早前
於高院申請司法覆核許可，昨遭法官撤銷申
請，但法官點名批評醫委會現時功能及架構
「模糊、複雜及令人困惑」，要求應盡快立法
釐清醫委會的功能及組成。

官促立法釐清醫委會功能及組成
兩年前，香港醫務委員會（醫委會）對一名

女西醫召開紀律聆訊，最終決定該女西醫需被
吊銷牌照1個月。香港醫學會會長蔡堅當日有
份召開聆訊，事後連同另外9名醫委會會員去
信，要求覆核有關女西醫被裁定專業失德的要
求遭拒，引發是次司法覆核許可申請。
法官認為，根據《醫生註冊條例》，聆訊既

可由醫委會選出的非會員作為評估人員，並非
一定需要由醫委會會員擔任，功能令人困惑。
法官指出，醫委會能展開紀律聆訊，操控醫務
人員的前程，牽涉重大公眾利益，建議應由另
一獨立團體處理紀律聆訊事宜，令聆訊能較快
速處理。他重申應盡快立法，釐清醫委會的功
能及組成。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）醫院管理局昨日在5間
藥房推出流動應用程式「e藥通」，讓公立醫院病人即使
不在藥房等候，也可以隨時查閱配藥籌號的輪候情況。
醫管局發言人表示，在一些較繁忙的急症醫院藥房，

每日配藥數量會多達1,000張處方，病人在繁忙時段可能
需要等候較長時間。日後病人只需透過下載智能手機程
式「e藥通」，便可以隨時隨地查閱有關籌號輪候的資
訊，讓病人在等候取藥時可更靈活地安排和運用時間。
首階段推行「e藥通」的5個地點包括瑪嘉烈醫院A座

藥劑部、瑪嘉烈醫院K座專科門診藥劑部、威爾斯親王
醫院主樓藥房、東區尤德夫人那打素醫院專科門診大樓
藥劑部和瑪麗醫院中央藥劑部。醫管局在未來數月，會
分階段將「e藥通」推行至大約30間醫院藥房。

公院「e藥通」App查配藥輪籌

香港文匯報訊（實習記者 趙虹）衛生防護中心昨日證
實本港第四十六宗的泛耐藥腸桿菌科細菌（NDM）個
案，涉及一名72歲男病人。屯門醫院亦先後確診4名年
齡介乎65歲至84歲男病人為多重抗藥性不動桿菌帶菌
者，當中兩人仍然留院。
該名證實染NDM的長期病患者，獨居於廣東。他於5

月27日因左手手臂骨折入住當地一所醫院，3日後回
港，並入住東區尤德夫人那打素醫院。他的肛門採樣樣
本經公共衛生化驗服務處證實含NDM-1泛耐藥腸桿菌科
細菌，現時患者情況穩定，而他於香港的家居接觸者並
沒有出現病徵。
病人感染後可能沒有病徵，但仍有危及生命甚至致命

的潛在危險，風險程度視乎身體哪一部分受感染，以及
病人的整體健康狀況，

居粵翁證染抗藥腸桿菌

林筱魯昨日出席一個電台訪問時表
示，政府正就保育私人歷史建築

諮詢公眾，指現在是適當時候針對處理
私人業權文物保育。
他說，古諮會希望能藉諮詢推動古
蹟保育政策發展，一旦公眾最終認為，
不應該在保育政策牽涉更大資源運用去
影響私人業權，古諮會亦會尊重市民意
見。

林筱魯：諮詢冀三方面探討
他又指，過往發現有歷史價值的建築
物，如果屬政府擁有，即使遇到爭議，
大部分最終都能夠保留，反之如果是私
人物業，在保留上就有困難，根據現時
條例，政府不可以阻止業主拆卸物業。
他說，有人批評現時以行政手段處理
文物保育是「無牙老虎」，因為有些私
人物業即使已評級的文物被翻新或拆
卸，政府亦不能阻止，加上現時公眾多

了關注對古蹟保育，現在是適當時間諮
詢公眾意見。
他稱，古物諮詢委員會在撰寫諮詢

文件時，考慮到一些私人物業業主即
使願意保留有歷史價值的建築，但可
能進行翻新，最終都會破壞建築美學
上的價值，而古諮會在諮詢文件中會
提出，公眾對於使用公帑購入私人物
業保育的看法和有何條件，亦詢問公
眾是否同意顧問建議撥款9億元設立
文物保育基金。
林筱魯表示，諮詢文件希望循三方

面探討，包括現時用行政手段處理文
物力度是否足夠、應否用公帑購買私
人文物、成立文物保育基金和公眾的
態度如何。

博彩稅用作保育未必適合
被問到可否參考外國經驗，以博彩等部

分稅收作為保育基金，林筱魯說，這些做

法假如用在香港，技術上無問題，但香港
人對文物價值的看法和價值觀，與外國人
有別，如果雙方價值觀不同，本港貿然引
入外國的模式，要考慮是否適合。

雨季可能影響沙中線考古
他指出，雖然近年社會較以往重視文

物保育，但他不能夠樂觀認為，如果設
立基金全由社會捐獻，最終能支撐基金
的營運。

另外，港鐵沙中線地盤發現古蹟，林
筱魯表示，因應雨季來臨，現場的考古
工作可能受到影響，希望當局能採取措
施，確保發掘出的古蹟遺物狀況，和保
護現場考古人員的安全。
林筱魯又指，現時無法推敲現場再會

發掘出幾多古蹟，及再需要多少時間，
考古團隊朝今年第三季的目標前進，
但除了沙中線工程範圍內，在範圍外亦
需要再進行考古工作。

香港文匯報訊（記者 文森）政府現正就保育私人歷史建築諮詢

公眾，包括是否同意設立文物保育基金。古物諮詢委員會主席林

筱魯表示，雖然近年社會對文物保育較以往重視，但不認為如果

設立基金全由社會捐獻，最終能支撐基金的營運。不過，他認為

現在是適當時間諮詢公眾意見。另外，對於港鐵沙中線地盤發現

古蹟，他表示因應雨季來臨，現場的考古工作可能受到影響，希

望當局能採取措施確保古蹟遺物狀況，以及保護現場考古人員的

安全。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）天水
圍嘉湖山莊德怡中英文幼稚園因校舍
不獲續租而面臨停辦，而為配合該校
租用區內天盛苑商場空置校舍續辦的
計劃，該校辦學團體早前申請轉為非
牟利幼稚園。教育局昨宣布，正式公
開接受合資格團體就相關校舍提交辦
學申請，下月7日截止，遴選委員會在
審批申請時，教學質素將屬首要考慮
條件。
天盛苑幼稚園校舍屬領匯旗下，可

提供6個課室，教育局早前指有多於一

個團體對上址感興趣，局方需要作公
開遴選，並向領匯作提名。教育局發
言人補充，將以互相競逐的方式甄選
營辦幼稚園的團體，申請會按申辦團
體提交的計劃書，以及其營辦學校
（特別是幼稚園）的辦學紀錄等作為
評核準則。
德怡家長關注組表示，擔心若遴選

結果未能於7月底公布，獲選辦學團體
也沒充足時間準備開校，期望當局當
局能盡快處理相關程序，讓新校舍能
於9月正式開學。

馬會上周二舉辦六合彩端午
金多寶，但連續兩期無人中頭
獎，多寶獎金不斷累積。上周
六攪珠終有人中頭獎，但只得
0.5注中，多寶再滾存，過去
兩期六合彩續無人中頭獎，合
共逾5,100萬元多寶累積至今
日的攪珠。馬會預計，如一注
獨中頭獎，彩金有機會高達
6,200萬元。

圖、文：聶曉輝

六合彩6,200萬等你攞

■「卓椅非凡：穿梭時空看世界」展覽昨在香港文化博物館舉行。展出來自世界
主要博物館的古代稀世椅子，包括王室寶座、貴族和平民的椅子、具特別功能及
專為某些行業而設計的坐具等，讓觀眾認識古今中外的椅子種種不同面貌、背後
鮮為人知的故事、各地的歷史、文化及藝術。 中通社

古今椅展


